

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre : 5'00
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

La confederación general del capital

¿Quién no conoce el origen de esos modernos y terribles conflictos entre el capital y el trabajo, de esas tremendas conflagraciones que parece que la sociedad se desquicia y que nos hallamos próximos a una catástrofe universal? Todo ello no es, en resumen, sino una vil explotación de las necesidades de los proletarios, en beneficio de unos cuantos vividores.

Los progresos científicos aplicados a producción y al comercio, y las necesidades crecientes de la vida actual echaron sobre el obrero desgracias y penurias que no podía soportar. Le Play y otros sociólogos cristianos vieron con clarividencia hace muchos años los conflictos que se avecinaban; hombres admirables por su previsión, su acción y su generosidad acometieron en Francia, en Bélgica, en Alemania y en Italia la empresa salvadora de procurar la paz social, llevando por los suaves cauces de la caridad cristiana la solución de todos los problemas del trabajo.

España nada tuvo que envidiar en este orden a los citados países, porque hace más de veinte años un caballero cristiano, ilustre por su extirpe, por su piedad, por su acción y su generosidad, fundó los Círculos de obreros, a cuya sombra han nacido tantas y tantas Corporaciones obreras que son timbre de gloria de la acción católica social en nuestra Patria.

Buen número de obreros vieron que en los Círculos católicos podían lograr gran parte de las ventajas a que tenían derecho: allí podían instruirse e instruir a sus hijos, fomentar su piedad, sacar los beneficios que se derivan de la vida corporativa, y exponer, aun sin hablar, sus necesidades a otros hombres de más medios, que con sus consejos y su protección legal y económica habían de ayudarles desinteresadamente en las posibles mejoras de su clase; pero otros obreros menos instruidos y más levantiscos, se dejaron halagar en sus concupiscencias, y creyeron en rápidas redenciones por el camino de la lucha de clases, y de tumbo en tumbo, desde la defensa que parecía legítima de sus derechos, han caído, como no podía menos de suceder, en el socialismo revolucionario y anárquico, siendo víctimas, no de sus compañeros de trabajo y de desgracia, sino de cuatro cabecillas comprometidos en todos los desórdenes y en todos los movimientos subversivos, y en todas las violencias políticas, y siendo ejército inconsciente de todos los trastornos, que más repercuten en las fuentes de riqueza, en el bienestar y en el trabajo.

Y cayendo cada vez con más rapidez en el fondo de esta sima, van perdiendo razón para defender lo que pueden pedir en justicia y seguirán haciendo daño omnilateralmente hasta que se convengan de que su posible felicidad no puede tener sólido fundamento sino en el concierto armónico del capital y el trabajo.

«Si el trabajo capital—dice Mr. Sinol—se agita y se coliga no sólo para defenderse, sino para atacar, el capital trabajo debe asociarse para hacerse oír, y si no para atacar, para poner a salvo los intereses generales por medio de un movimiento de solidaridad social.»

Y de estas y otras razones saca M. Sinol la necesidad de una extensa Confederación general de los capitalistas que podría en sus desarrollos, llegar a tomar carácter internacional.

Una consideración consoladora tenemos cuantos luchamos en este orden por

la buena causa: la sociedad tiene bases naturales indestructibles dictadas por Dios; la sociedad católica las tiene definidas y perfectas; el socialismo revolucionario es una negación, y en la lucha, las afirmaciones definidas vencen siempre a las negaciones que destruyen.

Por eso el triunfo de la doctrina social católica nos ha parecido siempre y sigue pareciéndonos, indiscutible en próximo o lejano plazo.

Nuestras fórmulas claras están en el Código social del siglo XX que dictó la sabiduría, cada día más admirable, del Papa de los obreros; pero ¿quién duda de que una Confederación general del capital, si no llevara aparejada los desastres de toda lucha, acabaría en breve con los de manes y dramas de la Confederación general del trabajo?

NOTICIAS VARIAS

Sentencia

El Tribunal de lo Contencioso Administrativo de esta provincia, con fecha 13 del actual dictó sentencia en el pleito seguido a instancia de D.ª Leandra Díaz y otros, contra acuerdo del Gobierno civil de esta provincia, de 14 de Agosto de 1899, que aprobó el deslinde del Monte Sanzal, del término de Alcalá de los Gazules, revocando a resolución gubernativa y declarando nulo por defectos sustanciales de procedimientos el deslinde motivo de la interposición del recurso.

Todo ello de conformidad con lo solicitado por el letrado defensor de las partes apelantes D. Francisco Clotet, al que felicitamos por este nuevo triunfo.

Monte de Piedad

El martes 16 de Septiembre y días siguientes necesarios, se venderán en pública subasta los efectos ya vendidos y correspondientes a los meses y con los números que a continuación se expresan:

Sección de alhajas.—Mes de Julio de 1912.

Central, números 36.247 al 38.077.
Sucursal 1, números 24.066 al 24.584.
Sucursal 2, números 15.624 al 16.045.

Sección de ropas.—Mes de Diciembre de 1912.

Sección A., números 50.731 al 52.397.
Sucursal 1, números 51.207 al 54.690.
Sucursal 2, números 91.028 al 96.242.

Se previene a los empeñantes de ropas y alhajas que para dar exacto cumplimiento a los artículos 54 y 71 del reglamento, sólo se les autorizará el desempeño y renovación de los lotes anunciados hasta el lunes 15 víspera de la subasta, y transcurrida esta fecha se entenderá que los interesados han desistido de efectuarlo.

No hubo asamblea

Por falta de número de señores diputados no pudo celebrarse ayer la sesión extraordinaria convocada por la Excm. Corporación provincial.

Concurrieron los Sres. López Aldazábal, Santacana, Rodríguez López, Fernández Gao, Roldán, Rodríguez Piñero, Roma, Aparicio, Díez Carrera, Igaravidez y Martín.

Fuga

El señor alcalde de Arcos, oficia al señor gobernador civil, interesándole la busca y captura de Josefa Naranjo García, que se ha fugado de su domicilio conyugal, con el sirviente Salvador Alienza (a) «Mauro», llevándose 1.500 pesetas, un revólver y 25 cápsulas.

Aprobación

El Sr. Gobernador civil aprobó ayer el presupuesto extraordinario y dos transferencias de crédito del Ayuntamiento de Cádiz, así como las cuentas municipales del Ayuntamiento de Olvera correspondientes al ejercicio de 1902.

Sanidad

El señor inspector de higiene pecuaria don Juan Montserrat entregó ayer al señor gobernador civil un expediente instruido con motivo de denuncia formulada por infracciones sanitarias habidas en los términos de Villamartin y Arcos de la Frontera, en donde existen en el ganado casos de cólera porcino.

Del documento dicho se saca en claro, que están infectados los cortijos denominados «Sevillana», «El Lugo» y «El Torngo» del término de Villamartin y «Carboneras» y «Esparraguillo» del término de Arcos.

Se ha dispuesto el aislamiento del gana-

do sospechoso, reglamentación de transporte y traslación del ganado, marca y empadronamiento del ganado enfermo, que deberán llevarlo al efecto los Sres. veterinarios municipales, prohibición temporal de ferias, mercados y concursos en los indicados términos; inutilización de los cerdos muertos a consecuencia de la referida enfermedad, destrucción de los cadáveres y que sean cubiertos estos después de enterrados con una capa de cal viva y desinfección de los locales en que hubiesen estado los cerdos enfermos.

Propagandista

Se encuentra en Cádiz el conocido propagandista, el ciego Sr. Simarro, que viene efectuando una excursión por Andalucía.

Probablemente dará una conferencia en un centro republicano de esta capital.

Médico militar

Ha regresado de Sevilla donde ha prestado importantes servicios, el médico segundo del regimiento de infantería de Pavía número 48, don Julio Villarrubia.

Denuncia

La policía denunció ayer a un propietario de automóvil, que guiándolo atropellaba a los transeúntes al hacer diferentes evoluciones con dicho vehículo, dando esto lugar a la protesta general del público y a que se promoviera un fuerte escándalo.

Incendio

Al señor gobernador civil, dirigen escrito varios excocejales y vecinos de Villaluenga, dándole cuenta de un voraz incendio ocurrido el día 13 del actual, en el monte comunal «Lomas» y «Matagallardos».

Invasió el fuego una extensión de terreno de 150 hectáreas, quemándose 1.500 árboles entre alcornoques y chaparros.

Las pérdidas se calculan en 15.000 pesetas.

Reclamación

Una comisión de obreros estivadores estuvo ayer en el Gobierno civil para exponer al señor Gobernador que habían sido contratados para descargar en el muelle unas mercancías, las cuales no llegaron, y por este motivo se le negaba el pagarle el jornal correspondiente, pues ellos no tenían la culpa de que dichas mercancías no llegasen para su descarga.

El Sr. Gobernador prometió interesarse con el patrono para que les fuese abonado el jornal.

La Asamblea provincial

A última de la tarde de ayer, no se sabía el día en que será convocada nuevamente la Asamblea provincial.

Sobre un acuerdo

El diputado provincial don Manuel Roldán, estuvo hablando con el Sr. Presidente de la Diputación, referente a un acuerdo adoptado por la Comisión provincial hace ya algunos meses.

Se refiere a la modificación del tratado entre España y Portugal, en lo respectivo a las sales.

Estimaba el Sr. Roldán que ahora es la época en que debe gestionarse asunto de tanto interés por lo que rogó al Sr. López Aldazábal recordara al Sr. Ministro de Estado la instancia que la expresada Comisión provincial tiene elevada a la Superioridad.

De festejos

Convocados por el señor Alcalde, concurrieron ayer tarde al despacho de la Alcaldía, los señores don José Paredes, don Diego Mateos, don Pedro Sánchez Gil, don Ramón Velarde, don Teodoro Sánchez, don Manuel Hevia, don Casimiro Seillé, don Higinio Miranda, don Abdón Martínez, don Antonio Martínez Cambrero, don Arturo Mareuco, don Miguel Agnayo, don Juan Villarreal, señores Leal hermanos, don Arturo Gallegos, don José Urrutia, don Miguel Guilloto, don Benigno Estévez, don Manuel Escandón, don Fernando Ceballos y don Manuel González Risco.

El señor Alcalde, después de dar las gracias a los señores presentes, por su asistencia al acto, explicó que el objeto de la reunión era procurar hacer algunos festejos más de los realizados, a cuyo efecto solicitaba la cooperación de los industriales.

Señaló debía celebrarse una o dos corridas de toros, pues estas fiestas traen gran número de forasteros y, por lo tanto, los industriales son los que se llevan la mayor parte.

Ofreció se subvencionaría una de las corridas con 2.000 pesetas.

El señor Guilloto también habló sobre el particular, expresando su deseo de que los festejos que han de realizarse, resulten con toda brillantez.

A propuesta de este señor, se acordó nombrar la siguiente comisión, que entenderá en la organización de la corrida.

Se designaron para formarla, a los señores don José Paredes, don Ramón Velarde, don

Diego Mateo y don Antonio Martínez Cambrero.

Con esto se dió por terminada la reunión.

Teatro de Verano

Programa para hoy en este coliseo:

Primera sección, a las ocho y media, «Cádiz, tacita de plata».

A las nueve, sección doble, «La tragedia de Pierrot» y «El Pobre Valbuena».

A las once y treinta, «La Alegría de la Huerta».

Pildoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descurridas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente a los pulmones y una vez allerepele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Pildoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen a éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

Por telégrafo

Madrid 18, (varias horas).

Política y políticos

Del presidente del Consejo

Contra lo que se esperaba no llegó esta mañana Romanones.

Esta noche se cree que estará en Madrid.

El miércoles celebrará su última conferencia con el general Marina y el jueves marchará este a Tetuán.

Conferencias de Marina

En el ministerio de la Guerra manifestaron hoy, que el nuevo comisario de Marruecos había conferenciado ayer con S. M. el Rey.

Por encontrarse el general Marina afectado de fuertes dolores, no se sabe si podría regresar hoy mismo a Madrid.

Del ministerio de la Gobernación

En la conferencia de hoy dijo el señor Alba a los periodistas que ayudado por el subsecretario y personal del ministerio venía realizando una obra fecunda en su departamento.

Nos manifestó que se han despachado en estos días, cerca de 10.000 expedientes atrasados.

También se propone realizar una obra activa en Beneficencia, a cuyo efecto había ordenado a los gobernadores de provincias, que giraran visitas de inspección y lo informaran después del estado en que se encuentran los establecimientos benéficos provinciales y municipales.

Noticias de Santander

Llegada del general Marina

A Santander llegó, acompañado de su esposa é hija, el general Marina.

Lo complimentaron las autoridades y personalidades de la población.

Viene molestísimo por un dolor de costado.

Llegada de SS. MM.

A las ocho fondeó el *Giralda*. Desembarcaron los Reyes y miembros de la Real familia que estuvieron en Gijón.

Se dirigieron al Palacio de la Magdalena, a la llegada del *Giralda* las baterías de la plaza dispararon 21 cañonazos. En el muelle esperaba á SS. MM. numeroso gentío.

Noticias de la guerra

La última operación de Fernández Silvestre.—La ocupación de la Cuesta Colorada.—Muerte del teniente Aguilar.—Soldados heridos.

Un telegrama oficial fechado en Larache da cuenta de la última operación efectuada por el Sr. Fernández Silvestre para ocupar la Cuesta Colorada.

Este general al mando de su columna y de una compañía de Ingenieros, otra de Wad-Rás y una batería de artillería; después de pasar el río intermediario encontró al enemigo en un sitio denominado Richax.

Después de reseñar la operación, el despacho oficial dice que tuvimos que lamentar la muerte del teniente señor Aguilar, un sargento contuso y un soldado herido.

Al otro día volvieron los moros á hostilizar á las fuerzas españolas, resultando cuatro soldados heridos.

Fernández Silvestre continúa en la cuesta Colorada.

Entusiasmo en Tánger.—El avance á Zinat.

De Tánger telegrafian que reina gran entusiasmo por la ocupación de la Cuesta Colorada.

Como resultado de esta operación queda expedito todo el camino que conduce de Tánger á Larache.

Se cree que después de ocupada esta importante posición el general Fernández Silvestre podrá continuar su avance hasta Zinat y apoderarse del Raisuli.

Más de la última operación.—Las bajas marroquíes.—Razzia de una aldea.—Prisioneros y ganado

También dicen de Tánger que las bajas ocasionadas á los rebeldes en la ocupación de la Cuesta Colorada han debido ser enormes pues en las aldeas próximas á Tánger entran numerosos enemigos heridos.

Las avanzadas españolas llegaron hasta el poblado Huiradi, en Renal quemándolas y apoderándose de buen número de prisioneros.

Volvieron con muchas cabezas de ganado.

Otra ocupación en Africa.—El poblado de Axfa.

El general Arráiz, comunica que la ocupación de Axfa, fué relativamente sencilla, habiendo quedado casi toda la labor á cargo de la Artillería.

Tuvimos tres bajas. Hoy quedará destruido el poblado.

El jefe de la fuerza

Se sabe que el jefe que mandaba las fuerzas rebeldes en el combate de la Cuesta Colorada, es el jefe El-Del-Offir, uno de los más prestigiosos y de los de mayor confianza del Raisuli.

Después de la acción

Se confirma que el enemigo se encuentra tan desmorlizado después de la última batida de Fernández Silvestre, que en el avance hacia Zinat, no ofrecerá resistencia.

Varias noticias

Radiotelegrafía

Manifiestan de Graus que dirigida por ingenieros militares comenzó la instalación de una estación radiotelegráfica.

Conflicto en las minas

Dicen de Huelva que se confía en solucionar inmediatamente el conflicto pendiente en las minas del Filón Sur.

Grave denuncia

Un recluso de la Cárcel Modelo de Madrid, apellidado Martínez, presentó ante el Juzgado una denuncia ratificán-

dose después en ella, afirmando que en aquel Establecimiento penal son víctimas los presos, de malos tratamientos hasta el punto de que algunos han sido apaleados.

El Juzgado se constituyó en la Cárcel comenzando á instruir las oportunas diligencias sumariales.

Se asegura que dos de los reclusos confirmaron los denunciados malos tratamientos.

Los empleados de la Cárcel y el director, negaron la certeza de la repetida denuncia.

Nacionalistas contra conservadores.

Telegrafian de Bilbao, que según versiones del comandante de la guardia civil Sr. Zamudio, al regresar los nacionalistas de una gira, apedrearón el Círculo Conservador, apoderándose de una bandera que éste ostentaba y quemándola. Después intentaron quemar también el Círculo.

Asaltaron una tienda que hay establecida en la planta baja de la casa del Casino, destrozando todos los géneros é hiriendo al dueño que pertenece al partido conservador.

Consiguieron penetrar en el patio donde entablaron lucha con los socios que allí se encontraban.

Se cree que hay varios heridos.

La huelga de Barcelona

El Sr. Alba y el subsecretario.—El Gobierno renuncia á intervenir.

El Ministro de la Gobernación nos dijo, que el Gobierno desde luego, renuncia á seguir interviniendo en el conflicto, no por el fracaso de su fórmula, pues otras muchas podría dar, sino por que las exigencias de los obreros hace imposible pensar en el arreglo mientras ellos no comprendan que tienen que ceder en buena parte de sus pretensiones.

Afirma también que las mujeres huelguistas son las que más contribuyen con su actitud bélica á mantener el juego de la huelga.

A última hora de la tarde el subsecretario de Gobernación nos dijo que no se había efectuado en Barcelona la reunión de las secciones, ni cree que lo verificarán.

Grupos de huelguistas.—Coacciones.—Interviene la benemérita.—Mujer contusa.

Frente á la fábrica del Sr. Romex del barrio de Sagrera, grupos de huelguistas ejercían coacciones contra 40 mujeres y 20 hombres, que pretendían entrar á trabajar.

Llegó la benemérita deteniendo á dos obreros y conduciéndolos á la Delegación.

Entonces los grupos se dirigieron á ella intentando asaltarla.

La pronta presencia de la guardia civil impidió que se consumara el asalto consiguiendo dispersar á los grupos.

En la refriega resultó una mujer con una contusión en la cabeza.

En libertad

Hoy fueron libertados algunos de los huelguistas que fueron detenidos.

Las tropas

Los soldados no realizaron hoy ningún paseo militar.

Del extranjero

Agitación en las cábilas

Manifiestan de Agadir, que reina gran agitación entre las cábilas próximas.

La tribu de Taurán ha obligado á varias otras á levantarse en armas contra el sultán.

Cañoneo de la harka.—2.000 combatientes.—Causa de recrudecimiento de la rebeldía.

Un cañonero francés bombardeó á las harkas rebeldes, que se hallaban acampadas junto al río.

Según la cuenta oficial ascendía á 2.000 el número de combatientes.

Se atribuye el recrudecimiento de la



LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY

dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene acombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.



DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y de Artritis, Reumatismo, Gota, dolores, etc., por medio del **Tratamiento de L. RICHELET**




Antes de la curación. Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan (Francia) en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impetigos, acnés, sarpullidos, purigos, rojeces, sarpullidos torináceos, sycosis de la barba, comezones, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas».

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.) Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al

Sr. L. RICHELET, 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

DEPOSITARIO EN CADIZ.—Restituto Matute, Plaza Isabel II, 2.

rebelión al haberse presentado en aquella comarca dos hermanos de Muley Hibba procedentes de la Mauritania, los cuales traen la noticia de que cerca de Tarun fueron derrotadas las fuerzas imperiales causándoles muchísimas bajas.

SERVICIO DE VAPORES

ENTRE CÁDIZ Y PUERTO DE SANTA MARIA

Salidas del Puerto	Salidas de Cádiz
DIA 19	
6:30 de la mañana.	11:30 de la mañana.
12:30 de la tarde.	1:45 de la tarde.
3:00 de la idem.	4:15 de la idem.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 19
San Luis Ob. y San Mariano, emitañes.

SANTO DEL DIA 20
San Bernards abad, dr. y fd.

Jubileo
Día 19.—En la Iglesia de la Pastora.
Día 20.—En la misma iglesia.
Se manifiesta á las 6 y se oculta á las 7:20.

Urberuaga de Ubilla.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.